

Jahresbericht 2015

Der Vorstand der ROTARY STIFTUNG zu LÜBECK legt hiermit den neunten Jahresbericht seit der Gründung der Stiftung im Jahre 2004 vor und folgt damit den vom Bundesverband Deutscher Stiftungen verabschiedeten *Grundsätzen Guter Stiftungspraxis*. Der Jahresbericht 2015 umfasst den Zeitraum des elften Geschäftsjahres vom 01. Januar bis 31. Dezember 2015.

Ziel der Rotary Stiftung zu Lübeck ist es, junge Menschen für ehrenamtliche Arbeit zu interessieren und sie zu besonderem Engagement im Interesse des Gemeinwohls anzuspornen. Dafür wird ein Förderpreis ausgelobt, der einmal jährlich vergeben wird. Der Rotary-Förderpreis wird seit 2005 jährlich an junge Menschen bis zur Vollendung des 27. Lebensjahres verliehen, die sich in der Region Lübeck besondere Verdienste in der ehrenamtlichen Jugendarbeit erworben haben.

Geförderte Projekte

Rotary-Förderpreis

Mehr als 30 Einzelbewerber und Gruppen waren für ihr ehrenamtliches Engagement als Preisträger vorgeschlagen worden. Am 23. Februar 2015 wurde dann der Rotary-Förderpreis 2016 an Frau *Stephanie Bohn* verliehen. Die junge Frau macht sich neben ihrer beruflichen Tätigkeit als Verwaltungsfachangestellte für die *Haustierhilfe Lübeck* stark. Der Verein hilft Menschen, die sich aus persönlichen Gründen nicht ausreichend um ihre Tiere kümmern können. Frau Bohn verteilt mehrmals in der Woche unter anderem Futter für Hunde und Katzen in Lübeck und Travemünde, ist bei Spendentransporten aktiv und engagiert sich in der Beratung.

Der Rotary-Förderpreis ist mit einem Geldbetrag von Euro 1.000,– dotiert, der der Tierliebhaberin Stephanie Bohn zur persönlichen Verfügung steht. Darüber hinaus erhält die Lübecker Haustierhilfe Euro 2.000,–. Der Verein, der dringend neue Räume sucht, wird diese Unterstützung zum Auffüllen der geschrumpften Futtervorräte einsetzen.

An der feierlichen Zeremonie im St. Annen-Museum nahm auch die Schirmherrin, Frau Stadtpräsidentin Gabriele Schopenhauer, teil, die die Auszeichnung an die Preisträgerin überreichte.

Anerkennungsprämien in Höhe von Euro 500,– erhielten auf dem 2. Platz *Julian Klüssendorff* und auf dem 3. Platz (erstmal teilen sich zwei Personen diesen Platz) *Carla Jenkins* und *Alexander Otte*. Julian Klüssendorff fungiert mehrfach in der Woche als Kinder- und Jugendtrainer bei der Lübecker Rudergesellschaft und bringt seine Schützlinge auf die Wettbewerbsebenen. Jenkins Carla hat 10-Jahre lang den Kinder- und Jugendzirkus Lübeck e.V. auf- und ausgebaut und hat dabei immer auch andere Einrichtungen wie das Ronald McDonald Haus oder die ukrainische Kinderkrebshilfe unterstützt. Alexander Otte ist ein DLRG-Vollblut – vor allem für den Jugenddienst und in der Aus- und Weiterbildung der Kinder und Jugendlichen im Wasserrettungsdienst in Beidendorf.

Besonderer Preis für Gruppen

Bereits zum fünften Mal hat die Rotary Stiftung zu Lübeck den besonderen Preis für Gruppen vergeben. Den Förderpreis für Gruppen, der mit Euro 1.000,– dotiert ist, erhielt in diesem Jahr die "BIG BAND" Ostsee-Gymnasium Timmendorfer Strand für Ihr hervorragendes ehrenamtliches Engagement im kulturellen Umfeld der Schule und der Gemeinde. Die Big Band in ihrer jetzigen Zusammensetzung hat insbesondere in den letzten beiden Jahren ein sehr umfassendes Programm von Auftritten im In- und auch Ausland absolviert. Die Auftritte fanden zumeist im außerschulischen Bereich statt, hierbei standen überwiegend besondere kulturelle Aufgaben und Anliegen im Vordergrund. Hier seien nur einige der größeren Veranstaltungen aus der letzten Zeit genannt, an denen die Big Band beteiligt war: „Sommerfest der Kulturen“ in Timmendorfer Strand (September2014); Einschulungsfeier der neuen Sextaner/innen



am OGT (August 2014); Big Band Open Air Festival im Niendorfer Hafen (Juli2014); Abiturienten-Entlassungsfeier OGT(Juni2014); Jazz-Baltica in der Evers-Werft Niendorf (Juni2014); Jazz-Festival Kiwanis-Club Bad Schwartau (Mai2014); „Big Band Night“ im großen Kursaal des Maritim-Seehotels (Januar 2014); Kiwanis Schulmusik-festival (November2013).

Zum Abschluss der Feierstunde lieferten die Mitglieder der "Big-Band" den rund 150 Gästen eine schwungvolle Kostprobe ihres Könnens.

Ausbildungsangebote für Schülerinnen und Schüler zu ehrenamtlich Aktiven

Die Stiftung hat in der Kooperation mit dem Lübecker Jugendring e.V. wieder Ausbildungen zum Jugendgruppenleiter bzw. Jugendgruppenassistenten mit Zuwendungen in Höhe von insgesamt Euro 4.950,- unterstützt. Die Teilnahme an diesen Ausbildungskursen erhöht die Wahrscheinlichkeit für die Übernahme späterer ehrenamtlicher Tätigkeit entscheidend.

Danksagung

Die Stiftung dankt allen vier Stifterclubs und deren Mitgliedern sowie allen Spendern sehr herzlich für ihre Zuwendungen im Jahre 2015 und hofft, dass sie der Stiftung auch in 2016 gewogen bleiben.

Die Stiftung dankt ferner allen Destinatären und Partnern, insbesondere dem Lübecker Jugendring e.V., für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit in 2015 und hofft auf eine entsprechende Fortsetzung im Jahr 2016.

Lübeck, im März 2016

Dr. Herbert Thiele

Dr. Oswald Kleiner

Stefan Wolf

